



「通いたい 通わせたい  
誇りたい 勤めたい  
学校づくりをめざして」

## 今年の振り返りと感謝

伊達市立関内小学校長 萩原 享

2023年の世相を一字で表す「今年の漢字」に「税」が選ばれました。「税」の字が選ばれた理由に、1年を通して増税の議論が行われたことに加えて、所得税などの定額減税が話題にのぼったことのほか、インボイス制度の導入やふるさと納税のルール厳格化など、「税」にまつわるさまざまな改正や検討が行われたことなどをあげています。あまり納得感がない漢字になったなど考えているのは私だけでしょうか。私個人としましては、夏の猛暑の「暑」または、長かったコロナ禍からリスタートし、新たな挑戦が始まった年ですから「挑」もよかったのではと。

さて、もうすぐ2学期が終わろうとしています。たくさんの方の行事を行ってきた2学期でした。この中で子ども達は、たくさんの方の経験をし、いろいろな力を着実につけてきました。また、子ども達に交通事故等の大きな事故もなく過ごせたことを何よりも喜んでいただいております。その中で、日常の学習にも力を入れ、基礎的・基本的な学力の確実な定着や自ら学ぶ子の育成を目指してきてきたところです。本校は幸いにも保護者の皆様のご協力や地域の方々のご支援も厚く、子ども達の心身の健全な育成のために、ともに手をとり合っており、感謝申し上げます。

冬休みが始まると間もなく、クリスマスやお正月がやってきます。子ども達にとっては、家族と一緒にいる時間が増え、ポストコロナでようやく親戚や地域の方々などとのふれあいや交流の場も増えてくると思います。人とかかわりやふれあいの場では、ますます挨拶や会話・コミュニケーションが大事になります。正月遊びをしたり、年賀の挨拶に出向いたりするなど冬休みにしかできない体験をできるだけたくさんして欲しいと思います。これも4年ぶりの新たな「挑戦」と言えるでしょう。教えるところはしっかり教え、子ども達が様々な経験を通して、様々なことを自ら学び、有意義に過ごすことができますようご家庭でのご指導をよろしくお願いいたします。また、寒さの中での休みになりますので、風邪など体調を崩しやすくなります。交通事故や遊びの事故も注意が必要です。きまりを守り、生活のリズムを乱さず、長い冬休みを無事に過ごして欲しいと思います。

## 冬休み中の過ごし方について 乱合ってください

### ①「規則正しい生活で、学習に計画的に取り組む」

自分の気持ちをコントロールできる意志を持つこと。  
苦手な学習の克服、こつこつ学習を。

### ②「事故にあわない。自分の命や健康を自分で守る」

交通事故や不審者、冬型の事故などがないように。  
危険な遊びは絶対しない。

### ③「家の手伝いをするなど、家族や地域の一人という気持ちを持つ」

家の仕事をしましょう。地域の行事に参加しましょう。  
あいさつももしっかりしましょう。

## 冬型の事故防止 お気をつけて！

12月に入っても、伊達では今のところわずかな積雪しか見られませんが、冬休みには雪遊びができるくらいになると思われます。冬休み中は住宅街や生活道路での雪遊び等で、事故につながるような危険な遊び方が見られます。

そこで、ご家庭で下記の事項につきまして注意をお願いします。なお、関内小の子ども達を地域で見守るという観点からも、ご自分のお子さんだけでなく近所で危険な遊び方をしている子どもを見かけましたら、どうぞ一声かけていただければと思います。

- 道路で人や車に向かって雪玉を投げる
- 歩道の雪山から車道に向かって滑り降りる
- 軒下での遊びや氷柱落とし
- 車道への急な飛び出し
- 作業中の除雪車に近寄ること

## だて歴史文化ミュージアム

今年度よりだて歴史文化ミュージアムが通年会館となります。冬季休業期間中、様々なイベントや調べ学習等に活用ください。

## 令和6年度長期休業期間の改正について

新聞報道にもありましたが、学校管理規則が改正され、関内小学校の令和6年度長期休業期間が以下のような予定になりましたのでお知らせします。

夏休み：令和6年7月26日（金）～  
8月26日（月） **32日間**

冬休み：令和6年12月24日（火）～  
令和7年 1月13日（月） **21日間**

## PTA もちつき大会～ 特認校見学会② ～

第2回の特認校見学会を12月9日(土)に行いました。今年4年ぶりにお雑煮をみんなで食べることが…と思って、準備を進めていたのですが、残念ながら、インフルエンザの流行があり、昨年度同様、持ち帰りとなってしまいました。

順番に10を数えながら、餅をついたり、少し熱い餅をみんなで片栗粉をまぶして丸めたり、いつもの勉強とは違うふれあいができ、子どもたちは地域の方や保護者の方と楽しい時間を過ごすことができました。

保護者の皆様、学校運営協議会の皆様お忙しい中にもかかわらず、子どもたちのために前日からの準備やお手伝い、誠にありがとうございました。



## 手話教室 ～1. 2年～

12月4日(月)に1, 2年生で「手話教室」を行いました。実際に耳の不自由な方が使っている物を見せてもらったり、触らせてもらったりしました。

また、自分の名前やあいさつ、歌を教えてくださいました。子どもたちは真剣な顔つきで話を聞き、手話を体験していました。

子どもたちにとってよい経験になったことと思います。



## ☆☆☆ お礼とお知らせ ☆☆☆

○12/29(金)から1/4(木)は学校閉庁日です。

この間のお電話や来校者の対応等の業務はできませんので、ご理解とご協力をお願いいたします。緊急な連絡がある場合は、緊急連絡用スマホ(080-8832-2641)までお願いいたします。詳しくは12月22日のマチコミメールの添付文書をご覧ください。

○「学校評価」で保護者の皆様から、本校の教育活動に対するご意見ご要望などをいただき誠にありがとうございます。いただいたご意見などを全職員で検討し、よりよい学校づくりの参考にさせていただきます。なお、集約結果につきましては、3学期にお知らせします。

○カーリング授業を1月18日(木)に行います。防寒着・帽子・手袋などの準備をお願いします。お弁当も忘れずに！



関内小学校 住所:東関内町78番地1  
TEL:0142-23-2660 FAX:0142-23-3320  
メール:sekinaisho@ed.city.date.hokkaido.jp



## 1月の行事予定

日	曜	行	事	下校	日課
1	月	元日	年始休業		
2	火		学校閉庁日		
3	水		学校閉庁日		
4	木		学校閉庁日		
5	金		定時退勤日		
6	土				
7	日				
8	月		成人の日		
9	火		定時退勤週間(～1月12日まで)		
10	水		定時退勤週間		
11	木		運営委員会		
12	金		職員会議⑫ 校長会事前打合せ 校内研修⑮		
13	土				
14	日				
15	月		3学期始業式(4時間 給食あり) 給食開始日	12:45	A
16	火			13:55 14:45	B
17	水		茶道教室	14:15	A
18	木		校長会(カルチャーC1日) カーリング室蘭アイスアリーナ(9:30-11:30) 弁当日	13:55	B
19	金		定時退勤日 フッ化物洗口	14:15	A
20	土				
21	日				
22	月		生活リズムチェック調査② スクールガードリーダー巡回	14:15	A
23	火		2計測	13:55 14:45	B
24	水		後期児童会④ 茶道教室 2計測	14:15 15:05	A
25	木		校内研修⑯	13:55	B
26	金		校務部会③(年度末反省・職員会議) 定時退勤日 フッ化物洗口	14:15	A
27	土				
28	日				
29	月		豆まき集会 特認見学会③	14:15	A
30	火			13:55 14:45	B
31	水			14:15	A

## みんなで楽しく 集会活動

12月6日(水)8日(金)に児童会が中心になって集会を行いました。児童会三役は「進化じゃんけん」関小委員会は「○×ゲーム」を行いました。関内小学校を改めて知るチャンスにもなり、笑顔いっぱい時間になりました。みんなで楽しい時間を過ごす企画をありがとうございました。

